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遊歩道の花壇づくりが

に決ま

りました。２０万円までの助成金が出ること

になります。 
現在１ブロックの花壇の縁取りができて

いますが、今秋中に、もう１ブロックの花壇

ができるように準備しています。 

 

。 
 
☆ この花壇づくりの事業は、都への申

請では「前沢ガーデニングプロジェクト

（仮称）」としています。素敵な名前を提

案してください。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2015 年 10 月 17 日発行（15-5） 
発行責任者：広瀬新平（042-444-3539） 

お詫びとお願い 

10 月４日の西中での避難所運営訓練では、各

自治会からの報告で参加見込を 230 名として

準備しました。実際は 360 名の参加となりま

した。このため、用意していた「救援物資」（給

水袋、お茶、保存食）をお渡しできない人が

多く出ました。当日もらえなかった人には別

途用意しますので役員に申し出てください。  
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まずは楽しく健康づくりを 

－わくわく健康サロンへどうぞ－ 

お茶を飲んだり、足指体操をしたり、輪

投げゲームをしたり、歌ったり、楽しくワ

イワイの「わくわく健康サロン」が前沢、

滝山地区の人を対象にわくわく健康プラ

ザで開かれます。久しぶりの当地開催です。

ゲームはなぜか女性の方が優位です。男性

陣も遠慮しないで参加して下さい。 

 
日時 １０月２８日（水）１０時 

場所 わくわく健康プラザ 講堂 

主催 市健康づくり推進部会 

お願い からだを動かしやすい服装で。

足指測定は素足で行います。 

 

－ご意見をお寄せください－ 

昨年、自治会は第７分団前の通りはスピー

ドを出す車が多く危険なので速度を制限す

る実効ある措置を市に求めました。市は今年

５月、遊歩道との交差付近を中心に減速路面

標示（白のゼブラ模様）を施行、さらに９月

に１２本のポールコーン（車線分離標）を設

置しました。確かに車はスピードを出しにく

くなったように思われますが、ポールコーン

については歩行者の邪魔になるという声も

あります。皆様のご意見をお寄せください。 

 

－防災倉庫設置は延期－ 

今年１月、国は小規模な防災備蓄倉庫につ

いては建築確認は不要との方針を決め、２月

には国交省の指導も出ました。しかし、東久

留米市を管轄する北多摩建築指導事務所は、

家庭用物置程度であっても公園に設置する

場合は建築確認が必要という従来基準をい

まだに墨守しています。建築確認には多額の

費用と手間がかかります。全国的な動きもあ

りますので懸案の防災倉庫設置については、

いましばらく様子をみることとします。 
 

■  ■ 

１１月１日９時から－つばき公園集合 

（１０時からの花壇づくりもどうぞ） 

 

 
大雨が降った後、側溝は南北方向より東西方向

の水はけが悪いと感じませんか。前沢四丁目は真

っ平のようにみえますが、実は傾いています。 

国土地理院の地図によると、南（滝山中央通り）

の方が北（新所沢街道）より約２メートル高く、

東（小金井街道）の方が西（滝山公園通り）より

約５０センチ高くなっています。標高はマクドナ

ルド前が一番高く 63.9 メートル、新所沢街道沿い

はま寿司付近が一番低く 61.3 メートル。その差

2.6 メートルと１階と２階くらいの違いがありま

す。 

ちなみに、市全体では南西方向から北東方向に

傾いていますが、一番低い所は神宝町で標高 39メ

ートル、一番高いのは弥生２丁目昭和病院近くの

70 メートル、市役所はちょうど 50 メートルです。

結構、高低差があるのですね。 
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前沢四丁目自治会の要望に対する市の回答（要旨） 

 

２０１５年１０月 

 要 望（6 月提出） 回 答 

１ 旧大道幼稚園跡 

①速やかに新児童館とし

て建替えを ②地域住民

が集える集会所の設置を  

③事前に地域住民の意見

反映の場を 

新児童館の施設は、新築・平屋建てとし、平成 30 年 4

月開館を目指します。9月議会において関連する補正予算

が議決されたので速やかに取り組みたい。適切な時期に

地域の方々に説明、周知する方法を検討します。 

〔次ページに当自治会に対する企画経営室長の説明を記

載〕 

２ つばき公園 

遊具、ベンチの点検。腐食

した鉄柵、照明灯の補修。

手洗い場の排水溝設置を 

 遊具、ベンチ等は点検します。市内約 160 箇所の公園・

広場の優先度を判断し修繕等を行っています。老朽化が

進んだ遊具施設等は予算の状況をみながら更新作業を進

めます。 

３ 道路補修 

本格的な補修を（特にひど

い 6 箇所を優先的に） 

 大規模補修は 5 か年計画に基づき実施しています。ご

指摘の箇所は全面改修は出来かねますが、現地の状況を

確認し部分的に補修を実施します。 

４ 野良猫対策 

避妊・去勢手術への助成や

捕獲器の貸し出しなど対

策に本腰を 

 餌やりは動物愛護の観点から禁止できませんが衛生面

や地域への気配り等に関する啓発看板を掲示していま

す。餌やりを行っている方が特定されていればマナーに

ついてご理解いただきます。市の負担での繁殖防止等に

ついては財政状況を踏まえ検討します。 

５ 防犯カメラの設置 

交差点、バス停、公園等に

設置を 

 プライバシー保護やルールづくり等の課題があり、他

市の事例等を調査研究し、防犯カメラ設置に向けて条件

整備をする必要があります。 

６ 防犯灯の設置 

28 番地と 29 番地の間、旧

大道幼稚園前の通り 

 農作物への影響が懸念され、新設は難しい箇所です。

引き続き隣接地権者に了解いただけるよう説明していき

ます。また、農作物に影響の少ない照明器具の調査をし

ます。 

７ 歩行者用信号機設置 

滝山公園南交差点 

 警視庁において設置が完了しております。 

８ くぬぎ児童館跡 

売却しないで小公園に 

 用地は売却して、児童館の施設整備の財源とすること

としています。解体後、然るべき時期に対応します。 

 

※ 旧大道幼稚園跡に予定されている新児童館（次ページ参考）に対する要望を自

治会として取りまとめます。１１月１０日頃までに各役員に申し出てください。 
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旧大道幼稚園跡の利活用について 

 

10 月 15 日、市（企画経営室）から自治会に対して「旧大道幼稚園跡の新児童

館に係る検討結果について」として、説明がありました。要旨は次のとおり。 

（１）9 月の市議会で、旧大道幼稚園の園舎を解体する予算と新築工事の設計

委託費の予算が承認された。 

（２）新児童館は乳幼児から中高生まで利用できる施設とし、平成 30 年 4 月

開館を目指す。 

（３）施設は新築・平屋建てとし、延べ床面積 600 ㎡以内とする。イメージ

は下図（設計図ではありません）。遊戯室部分は天井を 10ｍとする。防音

室の設置も可能。 

  ※くぬぎ児童館は延べ床面積 353 ㎡。 

（４）館庭のイメージはくぬぎ児童館での遊び等を参考にする。現プールは

解体する。 ※敷地面積は 2,083 ㎡。くぬぎ児童館は 595 ㎡。 

（５）集会室は多目的利用や柔軟な運用ができるようにする。地域の人の利

用もできる。外から直接入れるドアや移動壁も検討。 

（６）新児童館の運営は指定管理者（民間）による。 

（７）地域の皆さんへの説明会は、滝山児童館の跡の施設利用について調整

中なので、その進捗状況をみて開催したい。 

 

    〔新児童館のイメージ〕 

 


